



学校だより

平成29年5月1日(月)

内灘町立清湖小学校

＝ 風薫る五月 ＝

校長 桐山 一人

ゴールデンウィークに入り、さわやかな風薫る季節となりました。先日の授業参観・PTA総会・学級学年懇談会には、たくさんの保護者の皆様に来校していただき、ありがとうございました。今年度の学校運営について、ご説明したとおり、ご支援ご協力をお願いいたします。

さて、最近読んだ本から「待つ」経験について記されていまして、参考にさせていただければと思い、紹介いたします。

「待つ」経験が乏しい子供について

近頃は社会的に「待つ」場面が少なくなっている。誰もがスマホを持つ時代に人をじっと待つことはない。天気予報もかなりの確率で当たるため雨宿りをするこすらなくなった。まさに「待つ必要がない」時代である。

心理学者ウォルター・ミッシェルが1968年に行った「4歳児がマシュマロを食べずに我慢できるか」という有名な実験がある。彼らの12年後、40年後を追跡調査した結果、待てた子は待てなかった子よりも米国大学適性試験のスコアが平均210点も高かったこと、待てなかった子は長じて肥満度が高く薬物などの問題を抱えた可能性が高いこと等がわかった。

マシュマロをすぐ食べない子は他のことを考える、目を閉じる、おもちゃで遊ぶ等していた。そのことからミッシェルは何かを我慢する、つまり「満足を遅延させる」のに必要なのは「注意を戦略的に配置する」力だと分析。そして「注意の仕方のコツを教えても習慣にならなければ意味はない。そのためには何年も地道な練習を続けることが大事で、小さいうちから日常的に待つ場面を作って習慣化させる必要がある」と指摘する。

犯罪学上、「待てる」つまり「我慢強い性質」は、その人が逸脱行動を取らない、あるいは、逸脱行動から回復するときの、影響度の大きい保護要因の一つ。結局、大人が意図的に「待つ」経験や「待ち方」の練習をさせない限り、「待てる」子とそうでない子の将来の可能性の差が広がるのではないかと危惧する。

【引用：週刊教育資料 No.1426 オピニオン 教育ジャーナリスト 品川 裕香】

4月から5月にかけて、大型連休となります。この過ごし方には、それぞれのご家庭でいろいろな計画が立てられていることと思います。行楽地で、順番を待つこともあるでしょう。ちょっとした場面で、待つ経験をしながら、事故がなく、安全に、楽しく、有意義なひと時を過ごされることを願っております。

教育相談のお知らせ

心の不安や悩みをご相談ください。

☆内灘町教育センター 教育相談（臨床心理士：橋本玲子先生）
毎週金曜日 13：30～16：30 （内灘町教育センター TEL 286-5481）

☆清湖小学校スクールカウンセラー（臨床心理士：小西智恵先生）
毎週火曜日 13：00～15：00 （清湖小学校 TEL 237-9911）

5月の行事予定

日	曜	学校・学年関連行事
1	月	1～4年遠足(予備日2日), ところの日
2	火	ほほえみグループ組織会
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
8	月	4年生器械運動放課後練習開始, E T 4年
9	火	午後特別日課5限, 家庭訪問① 避難訓練2限, 6年ツバメ調査
10	水	午後特別日課5限, 家庭訪問②
11	木	尿検査回収日(全学年) 家庭訪問(1-1, 4-1), 英語活動4年生
12	金	英語活動3年生
14	日	世界の凧の祭典 ◇6年生が作った連凧をあげます
15	月	E T 2年, 2年英語活動 学級集金袋配付日
16	火	歯科検診(低)
17	水	午後5限まで 14:45完全下校
18	木	内科検診(高), 4年英語活動, E T 1年
19	金	3年英語活動, 集団下校, ほほえみタイム
22	月	委員会, 1・4年心臓検診, 2年英語活動
23	火	代表委員会, いしかわ学校読書の日 5年生田植え
24	水	6年宿泊体験学習(能登少年自然の家) 1年英語活動, 1・2年お話会
25	木	6年宿泊体験学習, 4年英語活動, E T 5年
26	金	6年宿泊体験学習, 4・5年お話会 2年親子レクレーション・給食試食会 3年英語活動
28	日	P T A資源回収
29	月	E T 6年, 2年英語活動
30	火	3・4年町芸術鑑賞教室(観劇)
31	水	クラブ活動, 3・6年お話会
		6月10日(土) 全日の参観 授業参観・児童引き渡し訓練があります。

交通安全教室 4月21日(金)

<1年生>

交番のおまわりさん, 町の交通安全協会の方々, お手伝いのお母さん方, 町役場の職員の方に見守られながら, 道路や横断歩道の正しい歩き方について勉強しました。

自分の安全は自分で守ることが基本です。そのために交通ルールを知り, 守ることの大切さを学んだ時間でした。関係の皆様, ありがとうございます。

☆道路を渡るときは, 一度止まって左右を確認する。
☆道路への飛び出しは, 絶対にしない。

<4年生>

自転車による事故が絶対ないように, 安全で正しい自転車の乗り方について勉強しました。

運動場の模擬コースでの実技では, まだ上手に乗れずフラフラしてしまう児童もいましたが, みんな真剣に取り組み, 教えて頂いた自転車のルールを守ろうと努力していました。

ご家庭でも, お子様の自転車の乗り方を見守っていただき, 声かけをお願いいたします。

☆交通ルールを守り, 安全に自転車に乗ります。
☆ヘルメットも忘れずにかぶります。

◎1～3年生の保護者の皆様へ◎

内灘町の小学校では, 4年生での交通安全教室で指導を受け, ヘルメットをかぶるという条件で自転車の乗車を許可しています。それまでは, 保護者の管理下で乗るようにと「生活のきまり」でもお願いしてあるところです。児童の安全のために, ご理解ご協力をお願いいたします。

配信メールについてのお願い

昨年度から, 町配信メールの登録を新しく変更させて頂いております。登録がまだの方については, 書面にてご連絡させて頂いております。ご理解ご協力のほどお願いいたします。

凡事徹底



1年生の下足箱 (雨の日でも美しく)



学習での教え合い



自分の考えを話す



6年生によるあいさつ運動



芝生の運動場で仲よく遊ぶ児童たち

☆当たり前のことをコツコツと続けることで力が付く
(PTA会長 入学式での祝辞より)

